

**Un aviador cae
a un tejado y su aparato hiere
a dos personas**

Lindbergh el infatigable y humorista

(Por teléfono)

Madrid, 18.
El marqués de Estella ha recibido un expresivo despacho de Mussolini contestando al mensaje que le envió con el aviador De Pinedo.

Mussolini expresa su gratitud y la del pueblo italiano por las atenciones dispensadas a De Pinedo en España y envía saludos cordiales para don Alfonso y su Gobierno. Por su parte, De Pinedo ha remitido otro despacho al marqués de Estella agradeciendo las atenciones de que por parte del rey, su Gobierno y el pueblo español ha sido objeto, y haciendo votos por la prosperidad de España.

ANSALDO VUELA SOBRE EL TAJO

Comunican de Lisboa que el aviador español señor Ansaldi, piloto civil que con Loriga dirige los aviones de la línea aérea Lisboa-Sevilla-Madrid, voló ayer sobre el Tajo, llevando a bordo de su aeroplano al presidente del Aero Club de Portugal, señor Duarte; a un piloto lusitano, al director de los servicios aéreos de aquél país y a varios periodistas lisboetas.

Al pasar sobre el lugar donde cayó y perdió el aviador portugués Frajaria, Ansaldi hizo descender su aparato hasta pocos metros sobre la superficie del río y arrojó flores sobre el sitio en que ocurrió la desgracia.

LOS TRIPULANTES DE LA «ATLÁNTIDA»

Comunican de Melilla que el jefe de la escuadrilla «Atlántida», comandante Llorente, ha dicho que el lunes próximo, con los oficiales y mecánicos de los tres aparatos de la escuadrilla se trasladará a Granada para asistir al homenaje que la ciudad granadina quiere tributarles por su hazaña.

UN AVION CAE SOBRE UN TEJADO

París.—El coronel Marancourt, que tripulaba un aparato y volaba sobre Meudon, se vió precisado a arojarse al espacio, provisto de un paracaídas, por habérsele roto el avión una de las alas.

El aviador que cayó sobre un tejado, se produjo en el momento de caer varias lesiones.

El aparato averiado fué a parar sobre un hangar del aeródromo, rompiendo el techo e hiriendo gravemente a dos personas que se hallaban allí.

LAS AGROBACIAS Y EL HUMOR DE LINDBERGH

Dicen de Nueva York que el coronel Lindbergh, al salir ayer del cine, expresó el deseo de ir a buscar su avión. Eran las nueve.

Momentos después, un «auto» le llevó al aeródromo de Mitchel-Field, donde, pilotando un avión militar, llegó a Bolling-Field, aeródromo de Washington, a las 11.37.

Después de descansar breves momentos, sacó el «Spirit-of-Saint Louis» del hangar y emprendió a media noche el vuelo hacia Mitchel-Field, donde llegó al poco rato. Simuló el aterrizaje, pero, con gran asombro de los espectadores, remontó el vuelo hacia el aeropuerto de Roosevelt-Field. Después de rozar ligeramente el suelo, siguió volando, posándose definitivamente sobre Mitchel-Field, a las 2.54 de la mañana.

Después de desayunar, Lindbergh se dirigió en automóvil a Nueva York, donde, después de tomar un baño y cambiarse de fraje, asistió a las últimas ceremonias celebradas en su honor en Nueva York. Luego, siempre en su aparato, marchó a su ciudad natal.

Jugando con unos amiguitos, un niño cae al Oria, en Andoain

Se ahoga y no se logra hallar el cadáver

(Por teléfono)

Andoain 17 (10 n.)
Ayer, jueves, próximamente a las ocho y media de la tarde, se hallaban jugando varios niños de corta edad en la orilla del río Oria. Algunos transeúntes, dándose cuenta del peligro que corrían los pequeños, llamaron a éstos la atención para que se retiraran de aquel lugar. Los niños obedecieron, pero se fueron a otro lado, también a orillas del río, para seguir sus juegos.

Cuando más a gusto se hallaban, pues nadie les molestaba con sus represiones, uno de los muchachos, llamado Agustín Dofanaria, se cayó al agua, siendo arrastrado por la corriente y despareciendo de la vista de sus amigos. Estos, con la natural angustia, empeñaron a gritos y a pedir socorro a cuantas personas pasaban por aquellas cercanías.

El juez municipal, el alcalde y otras autoridades se personaron en el lugar de la ocurrencia y ordenaron que se practicasen toda suerte de trabajos y sondeos para encontrar el cuerpo del infeliz niño, pero todo fue inútil.

La desgracia causó en Andoain dolorosísima impresión.—A. Sáenz.

J. Ayestarán

MÉDICO DEL HOSPITAL CIVIL

Enfermedades internas

Consulta de 3 a 5-7. Pastor. Tel. 1-23-73

Doctor Ortega

Especialista del corazón y pulmones

Consulta de 11 a 1. v de 3½ a 5

Calle de Guevara, 14 :: Teléfono 10.877

La S. D. N. no ha tratado del conflicto albano-servio

El profesor Butler quiere que los EE. UU. acepten el pacto de Locarno

(POR TELEFONO)

París, 17.

Dicen de Bucarest que la situación política continúa siendo poco definida, habiéndose acentuado las desavenencias surgidas recientemente en el seno del Gabinete. Esto puede favorecer el plan que se ha trazado Bratiiano con objeto de apoderarse del poder antes de que se verifiquen las elecciones.

El partido del pueblo, que dirige el ex presidente del Consejo, general Averescu, por su parte hace ya algunos preparativos para la lucha electoral.

Hábese también de un Gobierno de coalición formado por Bratiiano y el jefe de los nacionalistas, profesor Jorga, á menos que el presidente Stirbey continúe cumpliendo su Gabinete con funcionarios del Estado hasta que llega la época de elecciones. (Argos).

EN LA S. D. N.

La Conferencia del Conselho de la Sociedad de Naciones ha terminado con un discurso del ministro británico Chamberlain, haciendo resaltar en sentido favorable la presencia del delegado japonés durante las deliberaciones.

Se acordó autorizar al Gobierno griego para la emisión de un préstamo de nueve millones de libras de acuerdo con el Comité financiero de la S. D. N. Entablóse á continuación un detenido debate sobre el depósito polaco de municiones establecido en el territorio libre de Danzig, Estres erañ y el representante de Danzig coincidió en combatir la permanencia de tal depósito siquiera sea por el peligro que supone una posible explosión, acordando solicitar de la S. D. N. su desautorización al Gobierno polaco por la medida adoptada en el citado territorio.

La discusión de este asunto fué aplazada hasta la reunión que celebró el Consejo durante el próximo septiembre.

En resumen, puede decirse que los trabajos del Consejo no han dado resultado positivo alguno y que la tendencia seguirá por aquél para dejar al margen las cuestiones, como por ejemplo, la de Albania y Yugoslavia, más importantes ha causado bastante disgusto.

LAS PROPOSICIONES DE PAZ PERPETUA

Dicen de París que el profesor Nicolás Butler, rector de la Universidad de Colombia, ha expuesto en el Club Americano de París el alcance y las condiciones del pacto de paz perpetua entre Francia y los Estados Unidos, de cuya idea es decidido defensor.

El llamamiento de M. Arístides Briand, ha dicho el presidente Butler—ha sido recibido con un entusiasmo unánime en toda América. Todos los órganos de la opinión pública, del Atlántico en el Pacífico y del Canadá en Méjico, han aprobado la idea del pacto. Todos han tendido sus brazos hacia Francia, y Lindbergh, con su «raíz», ha completado este deseo.

Para traducir esto en hechos, el presidente Butler propone lo siguiente: «Que Francia y los Estados Unidos se comprometan formalmente a renunciar a la guerra entre ellos, cualquiera que sean las divergencias que se susciten entre ambos países.

Que los Estados Unidos acepten la definición de la «guerra agresiva» tal como figura en el pacto de Locarno, es decir, que el agresor será el que a pesar de haber aceptado la resolución de todos los litigios internacionales por medio de un arbitraje, recurra a las armas.

Que los Estados Unidos estén dispuestos a declarar que si sobreviene una guerra agresiva, ellos no ayudarán al agresor».

—Esto es todo—terminó diciendo el presidente.—Tres párrafos de tres líneas cada uno. Un papel que cada chico pueda aprender en la escuela como aprende la tabla de multiplicar; pero lo que hace falta es que este pacto o parecido se apoye en la opinión pública. La ley internacional es poco cosa cuando cuenta con este apoyo. Si Francia y América firman este pacto, habrá dado un ejemplo, que, tarde o temprano, seguirán las restantes naciones. Las que ahora no están dispuestas á ello se avergonzarán luego de estar a la zaga de las que lo hayan aceptado».

Butler fué aplaudidísimo por los oyentes.

EL ESTADO DE BRIAND

El presidente Poincaré ha visitado hoy a Briand, que, según anunciamos días pasados, se encuentra enfermo, conferenciando con él sobre el resultado de los trabajos desarrollados últimamente por el Consejo de la Sociedad de Naciones.

Los médicos, que han celebrado consulta sobre la dolencia que aqueja al señor Briand, han dicho que el estado del mismo sigue estacionario y que, en vista del agudo dolor que le produce la lesión del ojo, aconsejan que permanezca unos cuantos días completamente aislado y descansando, toma vez que la afección ha sido motivada por un exceso de trabajo.

ALBANIA Y YUGOSLAVIA

Dicen de Belgrado que Tsena Bey, ministro de Albania en Belgrado, abandonó

La política mundial

ayer la capital. En la estación fué saludado por el jefe del protocolo del ministerio de Negocios Extranjeros y por numerosas personalidades yugoeslavas, que le expresaron su simpatía por su actitud favorable á las demandas hechas a Albania sobre la libertad del intérprete de la legación yugoeslava de Tirana.

ASESINATOS DESMENTIDOS

En Tirana se ha desmentido el rumor circulado estos días sobre el supuesto asesinato de cuatro ingenieros italiano en la región de Puka, que se decía cometido por los albaneses adversarios de Ahmed Zoglu.

Ayer visitaron nuestra ciudad varios representantes del Club Rotario internacional

Un recorrido por la población y un banquete en el Cristina

Ya anticipamos hace algún tiempo la noticia de que algunos de los líderes de los Clubs Rotarios visitarán San Sebastián, después de celebrar la Asamblea internacional de Osteide, a cuyo puerto llegaron en seis hermosos transatlánticos.

En efecto, ayer por la mañana llegaron a nuestra ciudad el vicepresidente del Club Rotario Internacional, míster William Edward, que reside habitualmente en Chicago, y los señores J. Sutton, Wode Marr, A. Skeet y Newton, algunos de los cuales venían acompañados por sus esposas. Les recibieron en la estación varios miembros del Club Rotario donostiarra, que les acompañaron al hotel María Cristina. Tras de un breve descanso, los rotarios norteamericanos, guidos por sus camaradas esponentes, recorrieron la ciudad, visitando el Palacio de la Diputación, la Casa Consistorial, los Museos Municipal y Oceanográfico y diversos parajes de la población, haciendo entusiastaselogios de la belleza y de la cultura urbana de Donostia.

A la una y media de la tarde fueron obsequiados con un banquete en el María Cristina por los rotarios donostiarra. Concurrieron al agasajo, además de los homenajeados y sus señoras, todos los rotarios donostiarra, salvo los que no pudieron hacerlo por causas inevitables.

Ocupó la presidencia Mr. Edwards, sentándose á su derecha y a su izquierda el presidente del Club donostiarra, don Vicente de Laffite, y el alcalde, señor Beguiristain, que también es socio fundador de la agrupación.

A los postres, habló breve y eloquentemente el señor Laffite para dar la bienvenida a los ilustres huéspedes.

Le respondió Mr. William Edwards, que brindó por la solidaridad internacional de los rotarios, que tan nobles frutos rinde, y que incluso puede actuar eficazmente en pro de la paz universal. Dijo que les había servido de gran satisfacción el conocer una ciudad tan moderna, tan culta y tan interesante, y el haber encontrado en ella tan distinguidos y excelentes amigos y conocidos, por cuya salud y prosperidad brios.

Por la tarde, los rotarios representantes del Club International, que reiteraron su complacencia por lo gustoso de su estancia en San Sebastián, salieron para Bilbao, despidiéndoles la mayor parte de los socios del Club donostiarra.

Barrera y «Gitanillo de Triana» tocan, mano a mano, en Madrid

«Clásico» continúa en grave estado

(POR TELEFONO)

Madrid 18.

Ayer tarde, en la plaza de toros de Madrid se celebró una novillada, que despertó gran interés, pero que defraudó a los aficionados. Se lidio ganado de doña María Montalvo por Gitanillo de Triana y Vicente Barrera.

Primero.—No hay nada de particular en los quites. Gitanillo con la muleta hace una faena de alifio y, como puede, da un pinchazo, media estocada y descaballa despidiendo el desarmado. Otro pinchazo y descaballa.

Tercero.—Un espontón se arroja al ruedo y da dos muletazos valientes. Gitanillo veronica en tres tiempos superiormente, siendo ovacionado. Los matadores se lucen en quites. Gitanillo con la muleta da cinco naturales soberbios. (Ovación.) Sigue valiente y cubra media perpendicular. Luego pincha dos veces y deja media estocada y descaballa.

Cuarto.—Barrera es aplaudido en dos lances. Luego pasea con estilo. Faena breve y vulgar para una estocada de efecto rápido.

Quinto.—Gitanillo se ciñe en tres lances. Con la muleta hace una faena por bajo, pesada. Un pinchazo, media estocada tendida y descaballa.

Sexto.—Es retirado al corral por chico.

Sexto bis.—Barrera lanza bien y es aplaudido. La lidia se lleva pésimamente y el ruedo es un verdadero fiel. Barrera, con la muleta, se arma otro. Pincha varias veces y descaballa.

TOREROS MULTADOS

Comunican de Sevilla que el presidente de la corrida del jueves impuso a Juan Luis La Rosa una multa de 500 pesetas. También multó a los banderilleros del citado diestro, por permanecer al lado del toro en el que el maestro oyó los tres avisos.

EL ESTADO DE CLÁSICO

Un despegue de Burgos dice que ayer por la mañana seguía en grave estado el novillero valenciano Clásico, que sufrió una cogida en la tarde del jueves. Ayer por la tarde el herido fué trasladado a Madrid.

Esteban Bilbao habla de San Francisco de Asís y de Lenín en una Catedra

Vé en el primero el fundamento de la democracia

Madrid, 18.

Ayer continuaron en la catedral las deliberaciones del Congreso franciscano. Por la tarde promovió un discurso el presidente de la Diputación de Vizcaya, don Esteban Bilbao, anudiendo, al disponerse a hablar, que era indigno de ocupar aquella tribuna, teniendo en cuenta la calidad de los oradores que le habían precedido.

Empezó diciendo que los hombres, después de la guerra, buscan afanosamente la paz; pero que en el fondo de las almas existe una triple lucha que de ninguna manera puede resolverse prescindiendo del cristianismo. La Humanidad—añadió—atraviesa ahora una de las mayores crisis espirituales, batallando entre el proletariado y el capitalismo sin entrañas. La única forma de resolver esta lamentable divergencia estriba en un absoluto desprecio de la riqueza y en una perfecta abnegación.

Habla luego de San Francisco de Asís y dice que éste es el verdadero fundamento de la democracia. La verdadera religión del siglo es la democracia, que defiende a la libertad obrera. Hace resaltar las diferencias que existen entre el franciscanismo y las doctrinas de Lenín, y añade que para curar las heridas del dolor y de la muerte, návalen las distracciones mundanas de la época y que no hay otro remedio que el que existe en el mundo de los Santos, «que muestran porque no mueren», y que es el que da la perfecta alegría de Jesucristo. Esta es la mejor alegría, la de verse humillados al llevar a cabo su misión, anticipándose así la suprema ambición de gloria.

Si han de ser prácticas estas asambleas sigue diciendo don Esteban Bilbao—es necesario que se inspiren en un gran apostolado para reconstruir como reconstruyó Francisco el templo de San Damían, la paz del mundo. Terminó con las palabras del Santo de Asís: «Al morir no tuve refugio, ni había quien volviese por mi vida. Clamé al Señor y le dije: Tú eres mi luz y mi vida».

D. Esteban Bilbao fué muy aplaudido.

Una audición extraordinaria en la Radio de San Sebastián

E 1º de Julio se reanudarán los conciertos

Para celebrar el segundo aniversario de su fundación, la Unión Radio de Madrid, que, como es sabido ha adquirido la Radio San Sebastián, organizó anche un programa extraordinario que escuchó con mucho agrado gran parte del vecindario donostiarra.

El programa que comprendía los de Madrid, Barcelona, Sevilla, Salamanca, Bilbao y San Sebastián, se oyó con mucha claridad y nititud y no sólo los lampistas, sino también los galenistas, disfrutaron de los variados y escogidos números con que la Unión Radio obsequió á sus muchos abonados.

La audición de noche, que duró desde las diez á las doce y media, fué perfecta y sirvió á la vez de prueba.

Hoy volverán á suspenderse las emisiones para intimar algunos detalles de precisión, siendo casi seguro que el día primero de Julio se inaugure el nuevo servicio de la Unión Radio, para no interrumpirse ya más.

Un éxito del Orfeón Pamplonés

Aparece un ahogado en el Argia

Pamplona, 17.

En el Teatro Gayarre se ha celebrado esta noche el tercero y último concierto de la Sinfónica madrileña, que resultó grandioso. Como en los anteriores, además de los profesores que dirige el maestro Arbós, tomaron parte en el concierto el laureado Orfeón Pamplonés y el cuarteto alemán, que cantaron de modo admirable la misa en «re» de Beethoven.

El busto de Beethoven, que se había colocado en el escenario fué cubierto de flores por las señoritas del coro mixto del Orfeón.

El éxito logrado por la Sinfónica y singularmente por el Orfeón Pamplonés ha sido tan enorme, que ha sorprendido a todo el mundo, por la admirable actuación de la masa coral local. El maestro Arbós ha quedado maravillado y ha dicho que «no se puede mejorar el modo como han cantado los pamplones». Las ovaciones del público han sido incesantes y atronadoras, pues nadie esperaba, a pesar de haber escuchado al Orfeón y a la Sinfónica los días 14 y 15 una interpretación tan brillante.

La Sinfónica ha marchado esta noche a Tarazona.

UNA DESGRACIA

En el río Argia, jurisdicción de Belascoain, ha aparecido un cadáver en completo estado de descomposición. Aparenta ser por las ropas y el aspecto, un mendigo, pero no ha podido ser identificado. El Juzgado instruye diligencias.